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na masiva concurren- 
ul cia tuvo la manifesta- 

ción pacífica realizada 
ayerenelcentro de Ancud por 
productores lecheros que 
abastecen a la Sociedad Agro- 
lácteos de Chiloé S. A., conoci- 
daporla histórica marca Chilo- 
lac de sus productos que se 
venden en distintas partes del 
país. Incluso, enla actividad se 
entregaron gratuitamente cer- 
cade 800litros de lechealaco- 
munidad que aguardaba en 
una fla mayoritariamente por- 
tando botellas plásticas. 

La movilización efectuada 
enla plaza de Armas se realizó 
para visibilizar la deuda millo- 
naria quetiene la empresa con 
cerca de setenta productores 
lecheros, 45 de Ancud, donde 
ademásseubicasu planta, ade- 
más de 7 de Castro, igualmen- 
teen Chiloé, y una veintena de 
Los Muermos, en la provincia 
de Llanquihue. 

INCLUSO $80 MILLONES 

Segúninformación proporcio- 
nada por Miguel Oyarzo, voce- 
ro delos productores lecheros, 
las cifras impagas que mantie- 
neChilolac consus proveedo- 
resson variables. “Hay produc- 
tores a los que se les adeuda 
desde cuatro millones hasta 
50,600 hasta 80 millones, to- 
do esto va de acuerdo a los vo- 
lúmenes de entrega que osci- 
lan desde 300 litros diarios 

hasta productores que entre- 
gan 2.000 a 5.000 litros dia- 

rios”, aseguró el dirigente delo 
que llamó “gremio lechero de 
Chiloé”. 

Agregó que los problemas 
de pago se vienen arrastrando 
“desde octubre del 22024, inclu- 
so antes, desde diciembre de 
2023, fecha a partir de la cual 
senos comenzó a pagar parcia- 

Proveedores exigen pagos de 
Chilolac regalando 800 litros 
de leche en el centro de Ancud 
CHILOÉ. Millonarias deudas mantiene desde el año pasado la Sociedad Agrolácteos 
de Chiloé con productores de esta comuna y de Castro y Los Muermos. 

lizado, un mes nos pagaban 
20%, después 30% y así sucesi- 
vamente hasta que dejaron de 
pagar”. 

Refiriéndose alos motivos 
entregados porla sociedad de 
capitaleschilotes para dejar de 
cancelar al grupo de producto- 
res, Oyarzo mencionó que “el 
miércolespasado, hace una se- 
mana, tuvimos una reunión 
conel gerente VicenteJofré y el 
accionista a cargo de Chilolac, 
Óscar Becker Álvarez”. 

“La explicación por parte 
de la empresa -prosiguió- es 
que no tienen flujo de dinero, 
que han bajado las ventas y 
proyecciones erróneas del 
mercado, lo que se contradice 
porque traen leche de Osorno 
y Llanquihue, desde lasempre- 
sas Cooperativa Torrencial Le- 
chero y Lácteos Winkler”. 

  

IMAGEN 

Oyarzo adjuntó queelcompor- 
tamiento de Chilolac hacia pro- 
veedores lácteos ajenos a la 
provinciano se condice con la 
imagen histórica de una em- 
presa que ha sido orgullo por 
décadas de los ancuditanos. 
Eso sí, en su historia que co- 
menzó en 1969 se han vivido 
momentos complicados, como 
su quiebra en la primera déca- 
da de estesiglo. Fue rematada 
en octubre de 2008 y la adqui- 
rió la familia castreña Becker 

us contreras 

  

LOS PRODUCTORES ENTREGARON GRATUITAMENTE A LOS VECINOS EL INSUMO QUE COTIDIANAMENTE LLEVAN A 
LA PLANTA DE PUDETO, DONDE SE EMPLAZA CHILOLAC. 

Álvarez. 
Según el mismo vocero, 

“hace ocho años atrás Chilolac 
se abastecía con 70 u 80 pro- 
ductores, actualmente somos 
45 en Ancud. Chilolac es una 
empresachilota, yo soy tercera 
generación de productor le- 
chero”. 

Por su parte, Pedro Cárde- 
nas, productor del sector Hui- 
cha, igualmente en Ancud, re- 
veló que él la lechera le debe 
“una producción de 3 meses 
queequivale a cerca de 4millo- 
nes pesos”, lo que le ha traído 
“complicaciones económicas; 
enel comercio uno muchas ve- 
cestrabaja con crédito y las ca- 
sas comerciales ya no están 

queriéndonos darcrédito para 
seguir trabajando y mantener 
en funcionamiento la cadena 

económica relativa ala produc- 
ción dela leche”. 

Alcierre de esta edición no 
fue posible contactar a Óscar 
Becker Álvarez, accionista 

principal de la sociedad cuyos 
productos principales son el 
queso, la mantequilla y el yo- 
gun. 

Durante la manifestación 
seacercó el alcalde Andrés Oje- 
da indep.) quien escuchó el 
clamor de algunos proveedo- 
res dela leche que cotidiana- 
mente llega ala industria em- 
plazada en el barrio de Pudeto 
Bajo, a un costado de la Pan- 

  

americana, en el sur dela ciu- 
dad. 

Alfredo Guentelicán, de la 
Unidad de Fomento Producti- 
vo de la Municipalidad de An- 
cud, habló a nombre del con- 
sistorio que “estimamos fácil- 
mente que unas 400 personas 
se acercaron a la plaza y lleva- 
ron su itro' de leche, pero la 
problemática de fondo es el có- 
molos agricultores pueden ha- 
cerse el pago de esta leche 
adeudada”. “La idea es poder 
hacer una especie de media- 
ción frente a Chilolac y los pro- 
veedores”, enunció el funcio- 
nario, quien adelantó que pedi- 
rán una reunión con los direc- 
tivosdelasociedad. 03 

  

  

nlajornada deayer, por 
E trucción de la Fiscalía 

Local de Osorno, un 
equipo de la PDI de Osorno y 
Puerto Montt, junto al Labora- 
torio de Criminalística, se tras- 
ladó a la zona de Huitrapulli 
para trabajar en el incendio fo- 
restal denominado “Cordillera 
5”, en la comuna de San Juan 
dela Costa. 

Esta emergencia es una de 
las cinco registradas este año 
en dichacomuna. Gracias ales- 
fuerzo conjunto de Bomberos, 
brigadas de Conaf y particula- 
res,se logró controlar el fuego. 

La prefecta de la PDI de 
Osorno, Katherine Vásquez, 
acudió al lugar junto al perso- 
nal de las brigadas policiales 
que investigan el incidente. In- 

Incendio forestal destruye maquinaria en 
La Costa: Fiscalía y PD indagan las causas 
PROVINCIA DE OSORNO. Equipo de peritos de la Policía de Investigaciones se trasladó 
al sector de Huitrapulli para recopilar evidencias relacionadas con el siniestro. 

dicó que “hay una investiga- 
ción en curso por el delito de 
incendio, ocurrido el día sába- 
do en este sector. Además, es- 
tamosrealizando pericias jun- 
toa los funcionarios del Labo- 
ratorio de Criminalística”, de- 
talló. Por su parte, la fiscal jefe 
de Osorno, María Angélica de 
Miguel, informó que el sinies- 
tro consumió más de 10 hectá- 
reas de vegetación. 

“Concurrimos juntoa la Po- 
licía de Investigaciones, especí- 
ficamente a la Brigada de In- 
vestigaciones Criminales y al 
Laboratorio de Criminalística, 
además de personal de Conaf. 
Realizamosunrecorrido por la 
zona afectada y diferentes pe- 
ricias para determinar sien es- 
teincendiohubo participación 
de terceras personas o si fue 
causado de manera espontá- 

nea o por fenómenos natura- 
les”, señaló la representante 
del Ministerio Público sobre el 
caso. 

MAQUINARIA 

Durante la inspección realiza- 
daporlas autoridades, se cons- 
1ató la destrucción de una ma- 
quinaria forestal, que habría si- 
do alcanzada por las llamas. 
Según se indicó, este equipo 

había sido trasladado al lugar 
paraapoyar laslabores decon- 
trol del incendio, pero sufrió. 
una falla mecánica que impi- 
dió su retiro, quedando ex- 
puesto al fuego. Desde la dele- 
gación provincial confirmaron 
la pérdida del equipo y señala- 
ron queel hechofue reportado 
el día anterior. Sin embargo, se 
descartóla intervención de ter- 
ceros en el incidente.Cg 

  

Analizan acciones 
de fomento de la 
economía de la 
Región de Los Lagos 

eEl gobernador regional, Ale- 
jandro Santana lideró el pri- 
mer diálogo del Comité de De- 
sarrollo Productivo Regional, 
instancia en la que participan 
también el seremi de Econo- 
mía, Luis Cárdenas;el director 
regional de Corfo, Eduardo 
Arancibia, y las directoras re- 
gionales de Sernatur, Claudia 
Renedo; y de Sercotec, Jessica 
Kramm. Esta instancia tiene 
como misión fortalecer la des- 
centralización, el desarrollo 
productivo y el traspaso de de- 
cisiones en materia de fomen- 
toalaregión. 
Santana destacó que este comi- 
té es una herramienta que per- 
mitetransferir conocimiento y 
experiencias que potencien al 
sector público y privado. 8 

  

Municipio oficia 
aorganismos 
públicos por toma 
en Alerce Norte 

La Delegación Territorial Mu- 
nicipal de Alerce envió un ofi- 
cio adiversos organismos pú- 
blicos para alertar sobre los 
riesgos asociados a la ocupa- 
cióndeterrenosenel sectorde 
Alerce Norte, donde se han le- 
vantado alrededor de 220 vi- 
viendas en condiciones preca- 
rias. 
Cristian Mansilla, delegado te- 
rritorial de Alerce, explicó que 
solicitó, a través de la Delega- 
ción Presidencial Regional, la 
intervención de instituciones 

como Conaf, Bienes Naciona- 

les yel Senapred, con el objeti- 
vo de que el Estado intervenga 
de manera integral el área, es- 
pecialmente por losriesgos de 
una eventual emergencia. 
El delegado subrayó la cerca- 
nía dela vegetación de chacay, 
lo que, combinado con lasaltas 
temperaturas propias del vera- 
no, podría generar un incendio. 
de grandes proporciones. En 
este contexto, informó que se 
ha solicitado la construcción 
deun cortafisego.Os 
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